

# SITZUNGSVORLAGE



Referat: Referat 5 - Kulturreferat	Datum: 31.10.2018
Referent/in: Referatsleitung	AZ:

Gremium	Termin	Zuständigkeit / Öffentlichkeitsstatus
Kulturausschuss	27.11.2018	Kenntnisnahme öffentlich

**TOP: 5**

**Thema: Bericht Tag der Franken 2018**

**1. Anlagen**

**2. Beteiligte Referate**

**3. Kosten – Finanzierung**

2017: HHSt. 3401.6322 20.000,00 Euro + HHSt. 3201.7182 15.000,00 Euro  
2018: HHSt. 3401.6322 120.000,00 Euro + HHSt. 3201.7182 15.000,00 Euro  
Einnahmen: 40.000,00 Euro Freistaat Bayern  
Ausgaben gesamt: 159.126,77 Euro  
nicht verbrauchte Mittel: 10.873,23 Euro

**4. Beschlussvorschlag**

Der Bericht über den Tag der Franken 2018 dient zur Kenntnis.

## Tag der Franken 2018

### Abschlussbericht über den Tag der Franken 2018 am 01.07.2018 in Ansbach

Über Organisation, Verlauf und Zukunft des Tags der Franken 2018 wird Frau May M.A. berichten.

#### Zusammenfassung

Am Sonntag, den 01. Juli 2018, wurde in Ansbach der Tag der Franken unter dem Motto „Essen in Franken“ veranstaltet.

#### I. Verlauf

Zu Beginn fand ein ökumenischer Gottesdienst in St. Gumbertus statt. Anschließend Festakt im Hofgarten mit dem Bayerischen Ministerpräsidenten Dr. Markus Söder MdL, Landtagspräsidentin Barbara Stamm MdL, Bezirkstagspräsident Richard Bartsch, und dem 1. Bürgermeister der Stadt Ansbach, Thomas Deffner. Für die musikalische Umrahmung sorgte die Feldmusik der Rokoko-Festspiele Ansbach. Danach lud die Bayerische Staatskanzlei zum Staatsempfang in die Orangerie.

II. Der Tag der Franken 2018 stand unter dem Motto „Essen in Franken“, gleichzeitig fanden in Ansbach die traditionellen Rokoko-Festspiele statt. Zur Feier des Tags der Franken konnte die Fürstliche Gartenlust im Hofgarten bei freiem Eintritt besucht werden. In der Reitbahn, am Johann-Sebastian-Bach-Platz, im Markgrafenmuseum, im Theater Ansbach, im Gasthaus zum Mohren, am Montgelasplatz, auf der Inselwiese, am Schlossplatz, in St. Gumbertus, in St. Johannes, in der Residenz und im Brückencenter wurde ein buntes Programm für Jung und Alt geboten. Den ganzen Tag über fanden die Besucher fränkische Vereine, Unternehmen und Organisationen vor. Kulinarische Köstlichkeiten aus Franken konnten von den Besuchern an zahlreichen Ständen probiert werden. Auf den insgesamt drei Bühnen kamen Trachtenfans und Musikbegeisterte gleichermaßen auf ihre Kosten. Die beiden Kooperationspartner Nürnberger Nachrichten und Bayerischer Rundfunk gestalteten das Programm auf der Hauptbühne in der Reitbahn mit. Vervollständigt wurde der Tag durch Vorträge, Führungen, Podiumsdiskussion, etc. Begleitend zum Hauptthema des Tages wurde die Wanderausstellung „Festtagsschmaus und Einheitsbrei – Essen in Franken von den Römern bis heute“ konzipiert und erstellt. Diese war im Markgrafenmuseum Ansbach zu sehen und kann auf Anfrage ausgeliehen werden.

III. Zum Festtag wurde erneut in Kooperation mit den Nürnberger Nachrichten eine Sonderzeitung erstellt, die das Thema und die Beteiligten des Festtages zum Inhalt hatte.

IV. Es wurden mindestens 35.000 Besucher gezählt. Es gab durchweg positive Resonanz von Besuchern sowie Standbetreibern. Dr. Markus Söder bekräftigte gar: „Ein schöneres Bild von Franken kann man nicht zeigen!“.

V. Neben dem Kochbuch der Bezirksheimatpflege und dem Liederbuch der Forschungsstelle für fränkische Volksmusik, hat auch die Trachtenforschungs- und -beratungsstelle des Bezirks Mittelfranken eine Broschüre zum Tag der Franken herausgegeben.

VI. Im Vorfeld zum Tag der Franken fand am 24.11.2017 in der Ansbacher Residenz eine Fachtagung mit dem Titel „Festtagsschmaus und Einheitsbrei – Ernährung in

Franken von der Antike bis zur Gegenwart“ statt. Der Begleitband zur Tagung wird 2019 erhältlich sein.

VII. Finanzierung

Für die Planung, Organisation und Durchführung des Tags der Franken 2018 wurden im Haushalt der Mittelfranken-Stiftung Natur-Kultur-Struktur zur Verfügung gestellt:  
2017: 20.000,00 Euro + 15.000,00 Euro (Ausstellung „Essen in Franken“)  
2018: 120.000,00 Euro + 15.000,00 Euro (Ausstellung „Essen in Franken“).  
Insgesamt wurden für den Tag der Franken 2018 Kosten in Höhe von 159.126,77 Euro abgerechnet. Der Freistaat Bayern bezuschusst den Tag der Franken mit 40.000,00 Euro. Somit nicht verbrauchte Mittel i. H. v. 10.873,23 Euro.

VII. Zukunft

Der Bezirk Mittelfranken ist im Jahr 2021 wieder mit der Organisation des Tags der Franken betraut.